



# 中洋小だより 2月



【学校教育目標】 地域を愛し、地域からも愛される児童の育成  
【めざす学校像】 美しい学校（美しい環境 美しい心と姿）

中洋小のHPは  
こちらから

1月終わりの昼休みに、6年生数名が、校長室へ遊びに来てくれました。「折り紙を折ってもいいですか？」折り紙の本を見ながら、ディズニーのキャラクターを折りました。これまで低学年や中学年は、校長室へ遊びに来てくれることがありましたので、何度か「6年生も校長室に遊びにおいて。」と声をかけていました。しかし、なかなか実現しなかったため、私は、6年生が遊びに来てくれたことがとても嬉しく、放課後6年生担任に児童が遊びに来てくれたことを報告しました。担任は「委員会を引き継いだので、昼休みに時間がとれるようになったようです。」と教えてくれました。決して毎日の昼休みが、委員会で忙しかつたわけでは無いのですが、委員会活動のバトンを下級生に渡したことで、時間と心に余裕が少し出来たようです。



【児童2名の作品】

さて、人権教育参観日の6年生道徳の時間は、地域の方にも参加していただきました。「なぜ、地域の方は中洋小学校にたくさん力を貸してくださるのですか？」支えてくださった地域の方への感謝の気持ちをあらためて強くもちました。でも、実は6年生もたくさん学校のために頑張ってくれたのです。下のメッセージは、授業で最後にモニターに映された、担任から6年生へのメッセージです。

4月8日。6年生へ進級。学校のリーダーとして、「よし、やるぞ！」とこころに誓った始業式！

4月9日。かわいい1年生を迎え、たよられる6年生になろうと、さらにやる気になった入学式。でも、少しずつ、少しずつ6年生の大変さが、身にしみて分かってきた。6年生のすることは全て、中洋小学校の全先生の目にとまり、指導を受けること。そして5年生の時の甘えの心のままでは、学校のリーダーとしてふさわしくないことに気がついた。

委員会活動。めんどくさいなあ。今日は遊びたいなあと思った日も一度ではなかった。それでも委員会活動をやり続けた。遊びから帰ってくる下学年の子どもたちが少しうらやましかった。

登校班。低学年の歩く速さに合わせながら歩いた。集団登校。「速さはこれでいいかな？」「こけてないかな？」と常に気を配りながら登校した。学校に着くと今日も大丈夫だったとほっとし、どっと疲れも出た。

縦割り班。〔縦割り班清掃〕ぞうきんやほうきの使い方を手本を示しながら教えた。「こうやってふくんだよ。」「しゃべらんで掃除しようね。」下学年の子たちと掃除をすることがこんなに大変とは、思ってもみなかった。〔縦割り班遊び〕班のみんなが楽しめるように鬼になった低学年の子にさりげなく当てられたり、くやしそうにしている子をはげましたりして、遊びを盛り上げた。遊びの回数を重ねるに従って、みんなの個性が分かり、自分からの声かけも上手になってきた。自分も遊びを楽しむことができるようになった。

クラブ活動。次のクラブの内容を4、5年生に伝えた。年間7回しかないのに、1分1秒を大切に、すぐに活動に入れるように、すすんで準備をした。

運動会。係活動と自分たちの演技を両立することの大変さを味わった運動会。係活動、自分たちの演技と休む間もないほど忙しかった。だけど、たよられる大変さと同時に喜びも感じるようになってきた。全力でやり切った満足感にあふれた運動会だった。

ボランティア活動。4年前から始まった秋のボランティア活動。落ち葉をはくことから始まり、草抜きまで活動は広がった。活動している横を通過していく下学年の子に対し、「いいなあ。」と思ったこともあった。それでも活動は続けた。下学年の子たちもわずかだが加わってきた。落ち葉もなくなった寒さ厳しい1月。今も活動は続いている。

6年生は、最上級生としてのこの1年間。こんなにもたくさんのかんことをやってきたんです。何のために？「みんなのために！」「みんなの笑顔のために」「学校のために」4月当初は「6年生だから仕方ないなあ。」と思っていた人もいるでしょう。でも今は違います。立派なリーダーとしての顔になっています。みんなは支えられてばかり・・・と思うかもしれませんが、それはちがいます。みんなは、この中洋小を支え続けていたんです。心よりお礼を言います。「ありがとう！6年生！」「おかげさまで、中洋小は、明るく笑顔で美しい学校になりました！」

# 3月行事予定



日	曜	学校行事等
4	火	6年生を送る会 学校運営協議会
5	水	全校4時間授業 下校時刻【全学年 13:20】
7	金	A L T
13	木	卒業式予行
14	金	A L T 自動車図書館
16	日	灘地区一斉読書の日
17	月	卒業式前日見送り (1~4年生) 卒業式前日準備 (4・5年生) 下校時刻【6年生 13:15】 【1~3年 13:15】 【4~5年 14:00】
18	火	卒業証書授与式

日	曜	学校行事等
19	水	全校4時間授業 下校時刻【全学年 13:20】
20	木	春分の日
21	金	全校4時間月曜時程 A L T 下校時刻【全学年 13:25】
24	月	修了式 下校時刻【1~3年生 11:05】 【4・5年生 11:50】
25	火	学年末休業
28	金	離任式
備考		令和7年度 4/8(火)始業式 4/9(水)入学式 <b>4/16(水)参観日・学級懇談</b> 4/17(木)全国学力・学習状況調査 <b>4/21(月)希望個人懇談</b> 4/23(水)歯科検診

令和7年度新入児の1日入学でお知らせした期日と変更しております。申し訳ありません。

## 1年生、昔の遊び体験

1月21日(火)に1年生が「昔の遊び」体験をしました。灘社協から17名の方が、本校へ遊びに来てくださいました。講堂で「はねつき」「こま回し」「お手玉」「紙飛行機」中庭で「竹馬」「わまわし」「竹ぼっくり」をしました。少し練習するとうまく出来る遊びやなかなか一人では出来ない遊びもありましたが、みんな楽しそうに活動していました。お礼に折り紙を貼ったメッセージカードをお渡ししました。楽しい時間をありがとうございました。



## 火災対応避難訓練

1月31日(金)に火災対応の避難訓練をしました。今回は「ブラインド型避難訓練」を行いました。「ブラインド型避難訓練」は、児童に実施することだけを伝えて、日時や出火想定場所については知らせずに行う訓練です。放送で出火場所の情報を知り、近くにいる先生の指示も確認しながら、避難経路を考え運動場へ避難しました。児童は「お」「は」「し」「も」(押さない、走らない、しゃべらない、もどらない)を守って、真剣に訓練に取り組みました。



## 一日入学

2月4日(火)に一日入学を実施しました。園児達は、1年生と交流したり、5年生と一緒に交通安全について学んだりしました。保護者の皆様には、入学までのこと、入学してからのことについて説明させていただきました。しっかりとよい環境で迎えるように準備していきたいと思ひます。

